

EL DIARIO DE MURCIA

DIRECCION: CALLE DE SAN NICOLAS, 22.

PERIÓDICO PARA TODOS.

PRECIO: CUATRO REALES AL MES.

REVISTA LOCAL.

Semana de nubes y lluvias ha sido la pasada. Nubes con todo su aparato de truenos y de relámpagos, con su viento huracanado, sus fuertes aguaceros y sus terribles granizadas.

La nube es un fenómeno singular que se explica por las leyes físicas; pero cuya explicación deja algo que desear. Hecho, como está por Dios, todo en el Universo á peso y medida; reguladas y normalizadas las estaciones; trazado el curso de los astros; llena la atmósfera de condiciones de vida, y todo, en fin, previsto para que la tierra sea conveniente morada del hombre; esa nube negra que se levanta sobre el horizonte, que en pocos momentos cubre el cielo, que lanza rayos aniquiladores sobre la tierra, que descarga el granizo y arrasa las plantas, que parece, últimamente, aborto de una ira insaciable, no la comprendemos.

Cuando el cielo se entolda como con clarísimos velos y vierte limpia y clara el agua que fecunda los campos, admiramos la Providencia de Dios; pero cuando el cielo ruga con el furor del estridente trueno, y serpentea el rayo por el espacio, lo mas que es dado á nuestra debilidad es reconocer sobrecogidos una Omnipotencia temible sobre nuestras cabezas.

Ello es que estamos rodeados de misterios que la ciencia no explica ni explicará nunca; que por todas partes nos vemos limitados; en nuestro entendimiento, por un cerco de tinieblas; en nuestro corazón, por el hastío; en el trabajo por el cansancio; en nuestra fe, por la duda. Ni sabemos bien lo que pasa dentro de nosotros, ni llegamos muchas veces á donde alcanza nuestra mano. La razón de las cosas se escapa á nuestra inteligencia, y aunque golpeemos con todas nuestras fuerzas á la puerta del misterio, nunca se nos abrirán. Postrarse ante él; reconocer que es uno el Creador de nuestra débil inteligencia y el de lo que nos está vedado conocer, es lo mejor.

Através de un cristal, contemplamos una noche de esta semana, en el fondo de un ataúd, el rostro hermoso de una mujer joven. No parecía muerta, sino que reposaba en eterno sueño. Sobre una almohada blanca destacábanse sus negros y rizados cabellos, y estos formaban, alrededor de su cara, como un marco de ébano primorosamente tallado. En aquella cabeza parecía que vivía todavía el pensamiento; y su frente parecía estar serena como la reflexión. Solamente había en sus labios como un rasgo de amarga resignación, que, si revelaba algo, era haber sentido dolorosamente la muerte, por dejar en el mundo amores puros, de esos que quiere el mismo Dios que se

amen eternamente. Si yo no tuviera fé, no hubiera sentido nada á la vista de aquel féretro; hubiera culpado á la Fatalidad de aquella desgracia, y hubiera pensado en que al día siguiente tal vez fuera yo á parar también al antro oscuro de la Nada.

Pero, no; á la vista de aquellos despojos de la muerte, en alas de la fé volé á mas sublimes alturas, y ví un espíritu glorioso libre de las penas de un día sobre la tierra, como si siempre hubiera vivido en la eternidad; suspendida en invisible ambiente, ví un alma feliz, mirando hacia la tierra, y derramando una celestial sonrisa sobre una niña pequeña que su padre con lágrimas en los ojos tenía en sus brazos; y ví, ó creí ver mas, ví que aquella alma, que habia sentido el amor de madre tres días no mas sobre la tierra, tenía todavía fuego para inclinar, en favor de cuanto habia amado aquí, á todas las Postestades del cielo.

Con esta fé, me parecía que del ataúd salían rayos de vivísima luz; que aquellos restos eran venerandas reliquias; que lo que procedía era descubrir la cabeza é hincar la rodilla ante aquel misterio, que, si por una parte, brotaba entre amarguras y lágrimas, se resolvía por otra en una eterna é indefectible eternidad.

¿No vá tras de las nubes el arco iris? Pues así van la fé y la esperanza tras la adversidad.

Después de la tormenta, cuando ya se han deshecho los negros crespones de la nube, nos parece á todos mas azul y límpido el cielo; pues así mismo, cuando á nosotros se nos va de nuestro lado algun ser querido, ya no podemos tener duda de que el cielo está habitado. Y, si lo que se nos va es una mujer cuyo amor ha tenido poder para hacernos soñar en la tierra con las delicias del cielo... entonces ¿qué duda cabe?

Cae el granizo y no se pierde de él ni un átomo, porque se resuelve en agua, y aunque cayó como piedra, tórnase vapor ligero, aroma de flor, nubecita invisible, y vuelve á ascender otra vez al punto de su origen. ¿Y habia de ser menos el alma, salida de Dios, de la misma luz de su rostro, *lumen vultus tui*, como dijo el profeta rey?

Hemos dicho que todo es misterio lo que nos rodea, y es verdad; pero que todos ellos nos enseñan, aun con su oscuridad. Cuando hago estas crónicas semanales y veo en conjunto los siete días trascurridos, para ajustarles la cuenta de como han sido para nuestra ciudad, les encuentro siempre mas males que bienes. Ya son nubes, ya enfermedades, ya dolorosas defunciones, muertes alevosas, heridas—¿Qué sé yo?—la miseria humana en que nadamos, creciendo siempre. Por

eso las mas de las revistas locales tienen cierto tono de lamentación, cierto dejo de amargura que no les puedo quitar. Como mi periódico vive en el seno de las familias de Murcia, como aquí hay pocos pesares individuales que no comparten la generalidad, como tiene siempre mas simpatías el dolor que la alegría, yo, mas bien siento con los que sienten, que me alegro con los que se alegran.

Lo que mas nos alegraría á todos, sería el pasar por cerca de las desgracias con la oportunidad de los que cogieron á la niña que se cayó del balcon.

¡Si esto estuviera siempre en nuestra mano!

MAUSOLEO A ROMEA.

Pronto hará cuatro años que el inteligente actor D. Emilio Mário, concibió el pensamiento de erigir un mausoleo al que fué gloria de nuestra escena, y la dejó cubierta de eterno luto con su muerte.

Todas las cantidades que la comisión ha recibido, están depositadas en cuenta corriente en el Banco de España, con la razón social *Suscripción para erigir un mausoleo á D. Julian Romea*. Sabemos que son muchas las sociedades y corporaciones—entre ellas el ayuntamiento de Murcia, donde nació Romea—que han ofrecido ayudar á la realización del pensamiento.

A la sociedad lírico-dramática Julian Romea, se debe que, cuando esta idea de erigir un mausoleo á Romea, parecía olvidada, vuelva á plantearse con mayor entusiasmo que nunca. Lo que hay es que hoy renace modificada. Ahora no se trata de construir un mausoleo á Romea, sino de unir en un mausoleo los restos de Romea y de Matilde Díez, de las dos figuras que por tanto tiempo llenaron la escena española y que tantos días de gloria han dado á nuestro teatro. El pensamiento ha sido acogido con entusiasmo en todos los círculos literarios. Hora es, pues, de que se realice.

Para ayudar á conseguirlo pronto, la sociedad Julian Romea, ha organizado una función que promete ser brillantísima y producir grandes ingresos.

Esta función se verificará definitivamente en el teatro Español, cedido generosamente por el señor Ducazal, en la semana próxima.

Terminará la fiesta con la coronación del busto de Romea. Se leerán en ella poesías escritas expresamente para esta solemnidad, por los señores Echegaray, Sellés, Cano, Zapata y Bustillo. La comisión invitará al acto de la coronación á todos los autores y actores de Madrid.

CORRESPONDENCIA.

Madrid 6 de Abril de 1883.

Hoy se ha hablado de la conferencia anunciada por varios periódicos, para tratar de las próximas elecciones municipales, conferencia á la cual concurren el jefe del Gobierno, el ministro de la Gobernación, el conde de Xiquena y el alcalde de Madrid.

Desde luego la opinion más sana de todos los partidos, desea que el Gobierno, de hacer algo en esto, dentro de sus funciones, lo encamine á coadyuvar al deseo de aquella opinion, que apetece que la reeleccion favorezcan á personas de arraigo y de respeto.

—La fiesta dada anoche por SS. MM. en celebracion de la boda de S. A. la Infanta, ha sido en extremo brillante y animada, los invitados pasaban de 3.000.

—La cuestion entre Italiá y Francia sobre el saqueo de Sfáx (Túnez) he quedado completamente terminada, mediante el pago de una indemnizacion por parte de Francia, de 650.000 francos.

—SS. AA. la infanta doña Paz y el príncipe don Luis, han paseado ayer mañana á pié por algunas de las calles más céntricas, siendo objeto de respetuosas demostraciones de simpatía.

—Además del Sr. Castelar, es casi seguro que hablen en lo del juramento los Sres. Meret y Cánovas.

—Declase anoche en algunos grupos del baile de Palacio, que los amigos que el Sr. Martos tiene en la izquierda, como los Sres. Mosquera, Merelo y otros, se retirarán probablemente del partido, lo cual, si se confirma, será ya señal de «rompan filas».

—La policia inglesa ha descubierto un gran depósito clandestino de nitro-glicerina en una casa de Birmingham.

—Importantes telégramas:

«Paris 5.—La señora de Chalenton, que figuraba de una manera tan importante en la famosa causa criminal contra la señora Monasterio é hijo, ha sido asesinada esta mañana por su marido.

Roma 6.—Ayer ocurrió una terrible catástrofe.

En Pasacorresse, cerca de Roma, estacion del ferro-carril de esta ciudad á Florencia, volò un depósito de dinamita destinada á los trabajos de la línea.

Asegúrase que el número de víctimas asciende á 40.

Entre los escombros se han hallado ya 13 cadáveres.

X.

NOTICIAS LOCALES.

De esta Tesoreria se han remitido á Cartagena 220,000 pesetas para el pago de las atenciones del Estado en aquella ciudad.

En la semana pasada se ha verificado el enlace de la Srta. D.^a Dolores Linart con nuestro amigo D. Domingo Guirao de la Rocamora. Deseamos á los nuevos esposos todo género de felicidades.

Las vistas anunciadas para anteayer y

ayer se han suspendido en la Audiencia por hallarse enfermo el defensor D. Rieardo Guirao.

El clásico drama *García del Castañar* gustó mucho anteanoche. El Sr. Burón acertó en este drama con la verdadera naturalidad y dijo los célebres versos de la casa muy bien. En las escenas dramáticas generalmente merece aplausos, como los tuvo en esta noche. La Sra. Ruiz de Galvan, perfectamente en su papel. De los demás, debemos citar al Sr. Garcia y señor Barceló.

Por los celadores de policia urbana se ha denunciado un surtidero de aguas malas en la calle de Cartagena.

En el mes de Marzo han entrado en el puerto de Cartagena 6 buques de guerra, y 237 mercantes. De los extrangeros 67 eran ingleses.

Cuando termine la compañía del señor Vico en Almeria su compromiso, dará algunas funciones en Cartagena, y tal vez en nuestro teatro.

En el período de cuatro semanas, ó sea del 29 de Enero al 28 de Febrero, han nacido en toda la provincia, 848 varones y 703 hembras, que hacen un total de 1551; y han fallecido 1169. Nacidos han sido: 816 varones legítimos y 32 ilegítimos; y hembras, 671 legítimas y 32 ilegítimas, que componen un total de 1551. Han fallecido 1169; de los cuales han sido: de enfermedades infecciosas 181; de enfermedades frecuentes 437; por accidente 12, y por homicidio 4, y resulta un aumento de población de 382 individuos.

La exportacion de minerales durante el pasado mes de Febrero para distintos puntos del extranjero, por el puerto de Portman, ha sido de 14.150 toneladas de hierro manganesífero y 19.250 de hierros secos, ó sean un total de 33.400 toneladas de minerales.

El día 24 de los corrientes se celebrará una misa votiva á la que asistirá este ayuntamiento, con motivo de la beatificacion en Roma del Padre Fray Diego José de Cádiz, regidor perpetuo que fué del Ayuntamiento.

El día 8 de Mayo próximo á las doce de su mañana deberá llevarse á cabo en el departamento de Cartagena y en el de la provincia de Barcelona, pública y simultánea subasta, con objeto de contratar el suministro de las impresiones y libros que en el arsenal se necesitan durante un período de dos años, con sujecion todo ello al pliego de condiciones que se halla de manifiesto á las horas hábiles de oficina, tanto en la Comandancia de Marina de Barcelona, como en esta Secretaría.

Durante el mes de Marzo próximo pasado han asistido por primera vez á la consulta especial de enfermedades de los ojos del Sr. Clota, 94 enfermos, en su mayor parte con afecciones crónicas de la conjuntiva y de los párpados. También se han presentado algunas afecciones graves de la cornea y varios casos de conjuntivitis *primaveral* en los niños.

Las operaciones practicadas durante dicho mes fueron: cinco parasentesis de la

cornea, tres cantoplastias, nueve suturas de Gallard y dos pupilas artificiales.

Se han expedido y firmado por el señor Presidente de la Junta de Instrucción pública los libramientos de los pueblos de La Union, Yecla, Murcia, Ceutí, Mula, Alcantarilla, Ojós, Villanueva, Fuenteálamo, Cartagena, Caravaca, Pacheco, Bullas, Albudeite, Cotillas, Totana y Fortuna para pagar á los maestros de dichos pueblos el tercer trimestre del año económico corriente.

—En el concurso de ascenso publicado el 7 de Marzo se ha presentado un solo aspirante para cada una de las escuelas de Valladolid, Gea y Truyols, Cabezo (Cieza), barrio de San Benito, y de Lucho en La Union y dos aspirantes para la de Palas en Fuenteálamo.

—El concurso de traslacion anunciado el 8 de Marzo, será declarado desierto por falta de aspirantes.

—Se han aprobado las cuentas de Febrero de las escuelas normales.

—Se han aprobado los presupuestos del material del año actual de las escuelas de Aledo, Jumilla, Molina, de una de Lorca y de cinco de la capital, así como el de las niñas de Ulea del año pasado y de tres de esta capital.

—Se ha acordado anunciar á traslacion la escuela de niñas de Singla (Caravaca).

—Ha sido nombrado, previa oposicion, maestro de Fuenteálamo, D. Antonio Gomez Perez.

—Se han concedido 6 meses de licencia, por enfermedad, á doña Fuensanta Gomez, maestra de Lorca.

—Doña Rosario Muñoz ha sido nombrada maestra interina de la escuela vacante en Singla.

—Ha sido nombrada auxiliar de la escuela de párvulos de D. José Maria Fuentes, su esposa doña Antonia Moreno.

—Todos los pueblos de esta provincia tienen hecho el ingreso en la caja de primera enseñanza, de lo referente á instruccion pública y solo falta que los habilitados pidan los libramientos, presentando previamente certificacion de existencia y asistencia de los maestros que representan, á sus escuelas respectivas.

—Se ha encargado D. Francisco Chico y Sanchez de la escuela de D. Juan Pablo Garcia, (Moratalla), durante la licencia que éste le concedió la Direccion.

Ha sido declarado cesante el oficial de Fomento D. Francisco de Paula Pí, y nombrado en su lugar D. Ramon Peña Perez de Célis, procedente de la Seccion de Fomento de Valladolid.

Por real orden se ha recomendado á los Gobernadores, no den curso á instancia alguna en solicitud de prórogas de plazos fijados para terminacion de disfrute de aprovechamientos forestales.

Han sido denunciados, por ofrecer peligro para los transeuntes, el vuelo de la casa número 18 de la calle de Zambrana, por el Sr. Corral, y el de la casa número 39, de la calle de Cartagena, por el señor Alvarez.

Ayer se esperaban en esta ciudad á D. Julio Soler y D. Juan Minguez, acom-

pañados de una buena parte de inteligentes gallistas de Cartagena, para celebrar hoy las riñas en desafío con los de esta.

También se esperan á los de Orihuela para presenciárlas.

En el teatro de la sociedad Apolo, se verificó en la noche del jueves la función anunciada; poniéndose en escena *Despertar en la sombra* y el sainete *Fuera*, alcanzando una buena interpretación la primera, en cuyo desempeño tomaron parte la Sra. Crespo, Srta. Molina, y señores Terol y Salas, por lo cual obtuvieron muchos aplausos y fueron llamados á la escena al final de todos los actos.

En la iglesia de la Merced se vá á celebrar el solemne centenario de la beatificación de la mercedaria Mariana de Jesús.

El día 14 empieza en la Diputación provincial, la revisión de las excepciones alegadas en los reemplazos del 80, 81, y 82.

La junta de socorros á los inundados de las provincias de Levante, ha dirigido comunicaciones al gobernador de Alicante y alcalde de Orihuela y á las respectivas juntas locales, para que vean de utilizar todos los medios á su alcance para reintegrar las sumas que aparecen distraídas y que es probable excedan de las 130.000 pesetas indicadas por un colega.

La Sociedad Económica de Amigos del país de esta ciudad, ha concedido varios premios á la valenciana de Agricultura, para que los distribuya entre los expositores que concurren á la exposición, que en el próximo Mayo se verificará en Valencia.

Segun los periódicos de Alicante es muy probable el traslado á la Coruña, del gobernador Sr. Somalo.

Continúa el alza en los precios de las hortalizas á causa de la escasez que hay de ellas, por los daños sufridos en esta huerta producidos por las heladas y el último pedrisco.

Con motivo de haberse anunciado en «La Gaceta», la provision por concurso de la escuela del barrio de S. Antonio Abad de Cartagena, el maestro superior de instruccion primaria de Hellin, D. Domingo Lozano y Gonzalez, ha elevado al señor ministro de Fomento, una exposicion para que se le dé dicha escuela y se desestime la propuesta de esta Junta provincial que propone á D. Nicolás Gonzalez Corroto.

El «Boletín Oficial» de ayer, contiene: R. O. circular en la que se resuelve la suspension del embarque de algunos reclutas destinados á Ultramar, del reemplazo de 1882.

Circular á los ayuntamientos de esta provincia que no han presentado ante la Comision provincial los expedientes de revision de las excepciones otorgadas en los reemplazos de 1880, 81 y 82, señalándoles los dias en que lo han de verificar.

Circular á los alcaldes de la provincia haciéndoles saber que, en lo sucesivo, no darán curso á instancia alguna á la que no vengan unidos los justificantes necesarios,

para ingresar en el departamento manicómico los enfermos que padecen enagenacion mental.

Minas. D. Pablo Nogués ha solicitado la concesion de una demasia para la denominada «Se Marcharon», en Cartagena; y para la llamada «Hermana», en La Union, otra demasia por doña Ascension Requena; para la «San Eduardo», en Cartagena, seis pertenencias, por D. Ramon Cano; para la «Vicente», en término de Cartagena, una demasia, por D. Francisco Guerrero.

Circular de la Delegacion de Hacienda haciendo saber han sido nombrados interinamente inspectores de la renta del timbre, D. José Lozano Palomo, para el distrito de Murcia, y D. José Gomez Gonzalez, para el de Cartagena.

Cédula de citacion del juzgado de la Catedral para que comparezca José Maria Peña Perez.

Resúmen del movimiento de poblacion de la provincia desde el 29 de Enero al 28 de Febrero.

Continuacion de las listas electorales.

Para el 24 del corriente esperan al señor Calvo en Alicante, que empezará á funcionar con su compañía en aquel teatro.

El precio de la naranja en Valencia es de 6 á 8 reales arroba, segun clase.

Esta tarde tocarán las bandas de música en la Glorieta. No deben empezar tan temprana como el domingo pasado, por que el mucho sol no permite el paseo.

El mismo presidente del Consejo de Ministros, el ministro de la Gobernacion y el gobernador de Madrid, tienen el pensamiento de que en la eleccion municipal próxima no presida el exclusivismo político. Aquí tenemos el pensamiento ya aceptado por todos.

COSAS VARIAS.

CONVERSACION.

¿Qué te tengo dicho, niña?
¿Es que ya no lo recuerdas?
Pues que no te emperifolles,
ni entres en las modas esas
que sobre costar muy caras
son ridículas y feas.
Tu creerás que estás mejor
cuando vas á la Glorieta
toda llena de arrumacos
y con el pelo á las cejas;
pues estás equivocada,
por que cuando tu estás buena,
es decir, mas hermosísima,
es cuando vas mas modesta.

¿Recuerdas el otro dia
cuando al salir de la iglesia
de San Agustin, te ví
con tu mantillita negra,
con el velito á la frente,
tan honestita y modesta?
Pues ibas así mejor,
mas elegante y mas bella,
que con ese promontorio
de plumas, flores y felpas,
que creo llaman sombrero,
aunque el nombre no le pega.

En tu misma casa, cuando
á la costura te sientas,
sin mas adorno que aquellos
que te dió naturaleza,
tus negros cabellos solos
sin una cinta siquiera,
tu talle libre y sin lazos,
tus manos blancas, pequeñas,
sin guantes y sin sortijas,
que me parecen de cera,
tu cuello nevado al aire
sin golas y sin molestas
ataduras que te ahogan
y me ocultan tu belleza,
con esos trapitos limpios
que no llevan mas esencia
que la que les dá el perfume
de tu bondad y pureza...
creeme, palabra de honor,
que te lo digo de veras,
estás para dar la hora
mas feliz que aquí en la tierra
puede tener el mortal
que te contemple y te vea.
¿Por qué te lo diré yo?
Por tu bien, y por que sepas,
que los adornos del cuerpo
se compran en cualquier tienda;
no así las galas del alma,
que son virtud y modestía,
que son el mejor adorno
y son tus mejores prendas.

CHARADA.

Solucion de la anterior: *An-da-lus.*

OTRA.

A mi amigo Pepe Montesinos.

Me gusta pasar un rato
en la «primera» con «dos»,
es una planta «segunda»,
la «tercera» afirmacion;
pronombre en latin la «cuarta»,
«tres» «prima» nombra varon,
y el «todo» es un apellido
que conocemos tú y yo. *M. H.*



EL PRESBITERO

D. JUAN LAGUNA FERNANDEZ,
HA FALLECIDO.

Su desconsolada Madre, Hermanas, Hermanos Políticos, Tios, Sobrinos, Primos y demás parientes,

Suplican á sus amigos le encomienden á Dios y asistan á su funeral y entierro que se verificarán hoy en la iglesia de S. Juan; el primero á las 9 y media de la mañana, y el segundo á las 5 de la tarde; por cuyo favor les anticipan las gracias.

El duelo se despide en la Puerta de Orihuela.
No se reparten esquelas.

SE VENDE una gran hacienda de campo, en el campo de la Matanza, cerca de Santomera. Se dará razon del dueño y más pormenores dirigiéndose á Francisco Sevilla, dueño del café titulado de «Sevilla», en el Arenal. 4-1

Teatro de Romea. — Funcion para esta tarde: *Pipo ó el príncipe de Monte-crista.* — *La campanilla de los apuros.* — Por la noche: *Las esculturas de carne.* — *Hija única.*

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO HOY.—San Dionisio ob. y el beato Julian de San Agustin.
Mañana Sta. Maria Cleofe y Sta. Casilda virgen.

VELA Y ALUMBRADO.—Está hoy en las iglesias de Agustinas y San Antolin.

En la primera por la intencion de un devoto, misas de hora.

Y en la segunda por D. José Navarro y D.ª Rita Llopis, misas de media en media hora.

Mañana en Santa Catalina por la intencion del que sufraga el cuito, misas de hora.

Y en Capuchinas por D. Gerónimo Garcia Rubio y D.ª Gineza Barceló Ruiz, misas de media en media hora.

Cultos.—Continúa hoy á las tres y media de la tarde, en la iglesia de San Nicasio, el devoto septenario en memoria de las siete palabras que habló nuestro Redentor pendiente de la cruz. Hoy predicará D. Rafael Bernabeu, sobre la segunda palabra «Hoy serás conmigo en el Paraíso.»

La belleza femenina consiste en gran parte en la cabellera. Pelo ralo, áspero y seco es enteramente incompatible con la hermosura, y es el deber de cada mujer que quiera atraer, ó cautivar la admiracion del sexo opuesto, el hermosear sus cabellos tanto cuanto le sea posible; si su frente está despojada, y la gloria de la mujer seca como las hojas en otoño, todos sus otros encantos perderán su poder.

Evitad, pues, tan dolorosa consecuencia con el empleo de esta poderosa preparacion vegetal el Tónico Oriental para el cabello. Ha sido puesto á prueba en la América Meridional y hace mucho tiempo que es en Cuba, Méjico, y la América Central un artículo necesario para el tocador.

Siendo especialmente adaptado para climas cálidos, conserva el pelo suave, flexible, lustroso, abundante, y libre de caspa, y lo renueva cuando aparecen síntomas de decadencia.

Depósito general en España para la venta al por mayor Sres. Vicente Ferrer y compañía Barcelona.

Se venden los muebles de una sala. Son de casa particular y de satisfaccion. Se darán las señas en la redaccion de este periódico.

Del establecimiento de sastrería del difunto D. Francisco Lopez Chacon, plaza de San Bartolomé, núm. 3, se han encargado sus hermanos, estando al frente desde luego el conocido maestro D. Santiago Lopez Chacon, en la calle de la Soledad, núm. 5.

OCULISTA.
EL DOCTOR

D. BENITO CLOSA

Establecido en esta ciudad Plaza de Palacio, número 3.

A todos los enfermos pobres que padezcan de la vista, los recibirá de 7 á 9 de la mañana, asistiéndolos gratuitamente.

AGENCIA Y PRÉSTAMOS

SUCURSAL DE MADRID,

Calle de San Nicolás, número 11.

Esta casa abona los cupones de toda clase de papel cotizabile en Bolsa con un pequeño descuento; facilita dinero con garantía de efectos á mas bajo cam-

bio que en otras partes, y se encarga de otros asuntos de interés que hayan de diligenciarse en la corte. 15-3

JARABE de BREA Y CODEINA.
PASTA DE BREA.
JARABE de BREA.
PASTA de BREA Y CODEINA.

Contra las laringitis y bronquitis crónicas, los catarros de la ve-giga y toda clase de Tos parados de brea de Pino y Vivo, de Murcia
 Pastas 4, 8; 5 y 10 rs. ca-ja. Jarabes 6, 12; 10 y 20 rs. bote.

VAPORES PAQUETES
de la compañía general de tabacos de Filipinas.

SERVICIO REGULAR MENSUAL

DE BARCELONA A MANILA

con escala en

Port-Said, Suez, Aden, Punta de Gales y Singapore.

VAPORES DE LA COMPAÑIA.

Isla de Luzon de 8.300 tons. ings. de desplazamiento.

Isla de Mindanao, de 8.100 idem id.

» » Panay, de 7.700 idem id.

» » (en construccion)

El magnífico vapor de gran marcha

Isla de Panay

saldrá de Cádiz el 15 de Abril, y de Barcelona para Manila el 19, admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos y escalas intermedias.

Precio del pasaje: 1.ª 1.725 pesetas, 3.ª 665 pesetas.

Los señores pasajeros encontrarán espaciosos y bien ventilados alojamientos, pues estos vapores han sido construidos expresamente para el servicio á que se les destina. Hay baños y cuantas comodidades pueden apetecerse en los climas en que han de navegar.

Para mas pormenores á D. Eleuterio Peñafiel, Murcia, representante.

AÑADIDOS.

En la peluquería de Antonio Masian, situada frente á la Carnicería, se ofrece al público trenzas de pelo, muy superiores, á mas bajo precio que en los dias de feria se han vendido.

En el mismo establecimiento hay vacuna para niños, de clase superior. 25-15

COLEGIO DE SAN ISIDORO. Calle de Saavedra Fajardo. En este establecimiento hay Academia preparatoria para carreras superiores, Academia Mercantil, enseñanza de francés y partida doble, segunda enseñanza incorporada al Instituto, clases especiales, escuela; y se admiten alumnos internos, externos, y medio pensionistas. A los niños de la escuela les llevan al establecimiento y despues de las clases los llevan á sus respectivos domici-

lios dependientes del colegio. Para detalles dirigirse al director, D. Cefelino Icabalceta.

TONICO ORIENTAL.



EL GRAN RESTAURADOR DEL CABELLO.

Extirpa la caspa, cura todas las afecciones de la piel del cráneo y conserva, aumenta y hermosea admirablemente el pelo.

De venta en todas las Boticas y Perfumerías.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

Un joven laborioso que tiene buena letra y sabe de contabilidad, desearia ser ocupado en alguna casa de comercio particular para llevar cuentas, libros, &c. Se dará razon en esta imprenta.

ROBUSTIANO DELGADO,
PROFESOR DENTISTA.

Pone toda clase de dientes, desde uno hasta la dentadura completa, y hace todas las operaciones concernientes á su profesion.

Ofrece al público su gabinete, situado en esta ciudad, calle de la Freneria.

Horas de consulta, diariamente, de ocho de la mañana á seis de la tarde.

SE ALQUILAN en la calle de la Puerta de Orihuela los dos pisos de la casa núm. 42, juntos ó separados. En esta redaccion se darán las señas de quien tiene las llaves.

TARTANA.—Se vende una nueva, enganchada, con una jaca de cuatro años. Para verla y tratar, calle de S. Ginés, núm. 6.

Se alquila una casa nueva de planta baja, en la calle de las Balsas, con varias habitaciones y en precio de dos y medio reales diarios.

Las llaves y para tratar, Plaza de Santo Domingo, núm. 9. 8-5

ENFERMEDADES

DE LA PIEL.

CONSULTA ESPECIAL

POR EL LICENCIADO

D. JUAN ANTONIO MARTINEZ LOPEZ,
Plaza de Sto. Domingo, núm. 17.

Todos los dias de 8 á 10 de la mañana, recibirá gratis á todos los pobres que padezcan alguna enfermedad de la piel.

Imp. de EL DIARIO, San Nicolás, 22.